
「きすな」の発展に向けて
長同技術科学大学と同議会との

卒業生 =修了生の皆様 !、ご卒業、ご修了おめでとうご

ざいます。

最初に自己紹介をさせて頂きますが、私は現在、小島 陽

学長の下で大学評価/産 学官 地 域連携担当の理事 ・再」学

長を務めております 「西口郁三」と申します。私は、平成

8年 4月 より関西から本学化学系 (現物質 ち材料系)教 授

として赴任させて頂き、昨年 (平成20年 )3月 末に定年

退職し、4月 より現職に就いております。勤務させて頂い

てから未だ13年 弱ですので、大多数の同窓生の皆様は恐

らくご存じないと存じますが、何卒宣しくお願い申し上げ

ます。今回、幸いにも 「同窓会だより」にご挨拶させて頂

く機会を与えて頂きましたので、日頃からの同窓会への思

いやお願いを述べさせて頂きます。

ご存じのように、本学は平成 18年 10月 に倉」立30周 年

を迎え、多くの教職員や卒業生 修 了生の皆様の弛まない

貴重なご努力やご活躍により、大学として全国的にその名

が知れ渡るようになり、我が国の代表的な理工系大学とし

ての地位を築きつつあります。一部の外国大学からは、

「日本のポリテツク大学」との、高い評価も受けておりま

す。また、卒業生や修了生の皆様が、多くの企業や教育研

究機関で大変顕著な活躍をされている事もしばしば耳にし

て、大変頼もしく、また嬉しく存じております。

西回 郁 三

ところが、本学の同窓会と大学の絆、特に各研究室の教

員と修了生 “卒業生との繋がりはそれなりに密であるとし

ても、組織的な関係の話題になりますと、大変失礼で申し

訳ありませんが、少なくとも今までは他大学に比べて甚だ

物足りなかつたのでないかと存じます。

そこで、小島学長の発案で、昨年より同窓会長の磯部広

信氏を、本学の管理運営に重要な任務を果たしております

「経営協議会Jの 外部委員に加わつて種々貴重なご意見を

頂いており、今後、従来希薄であつた大学と同窓会の絆を

強くし、相互の信頼関係を向上させたいと存 じておりま

す。また、大学の同窓会への別の熱い思いの発露として、

昨年8月 の長岡花火の後に、本学同窓生でもある、現在本

学の教授や准教授の先生方を講師とする技術講演会が開催

され、大変好評を博しました (下記参照)。

さらに、大学側では、学長を中心として、同窓生の中で

種々の分野で著しい活躍や業績を修められた方々を、大学

が表彰する制度の創設も検討しようとしております。その

他、個人的には、 「同窓生と大学を結ぶ絆の便 りJと す

る、本学が発刊 しております 「VOS」 誌のご希望の同窓

生の方への郵送や、日本国内での同窓会支部の設置などを

検討されては如何か、と存じております。何卒宜しくご検

討の程お願い申し上げます。

物質材料系教授 斎 藤  秀 俊

プ回グラムを固めました。たとえば機械系 田辺郁男 教授

(1982年 倉」造設計工学専攻1多了)は 最新の成果から、

すでに実用化に至つている技術までを、レーザーカラー発

色や完全試作レスCAE技 術を題材として説明しました。

電気系 中川匡弘 教授 (1982年 電子機器工学専攻修了)

はカオス ・フラクタル感性情報工学を利用した先端的な技

術展開について、実用伊」を示しながら解説しました。

懇親会では、同窓生と本学教職員の会話が弾みました。

さらに、講演のうち数件はその後の共同研究実施に結び

つき、上々の滑り出しとなりました。このような企画で

同窓生 ・大学双方のアクティビテイ向上に貢献できたこと

から、同窓会の重要性がますます大きくなると確信 しま

した。

告1新授徳 !説昭会
平成20年 8月 4日

に同窓会主催行事と

して は初 めての 開

催となつた本学の研

究成果説明会 「新技

術 1説明会」がマル

チメディアセンター

で開催されました。

この企画は本学の現

役教員による同窓生向けの研究紹介で、同窓生がいち早く

本学の発明に触れることで、同窓生が勤務する企業等と大

学とが共同研究するきつかけとなることを期待 して行わ

れました。第 1回目であつたため、本学出身教員10名で

ン
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技大生らしい

就職活動つてど

んなものなんだ

ろうか、関係者

でいろいろ考え

ていく必要があ

る の で は な い

か。…この様な

サブテーマを自

身で勝手に想定 して、今回 2回 目を担当させて頂きま

した。

“
就職

"に
関する当たり前の情報は、冊子やwebで いく

らでも入手可能ですよね。

それでは、 “会社のホンネ
"み

たいな形で、世の中に出

る準備をおこなつている学生さんに良い事も悪い事 ?も
“
現代の一般企業つてこんなんですよ

"み
たいなやりとり

をおこなう事で、いわゆる
“
就活

"の 一環として役立てて

欲しい、との認識で進めました。

事前に受けていた質問内容から、どんどん脱線しながら

の トークに終始。数名の元気な学生さんに犠牲になつても

らいながら進めました (ターゲツトになつて頂いた方、有

難う往,座いました)。

流れからして、 ト ークシヨーと言うよりも対多数のお喋

りみたいになつてしまいましたが。

結論として、一般論でありますが、まずは 「コミュニ

ケーション」がとれる者を企業は求めております。企業は

結局は人間同士のやりとり、せめぎ合い。メールでは雄弁

でも、人間に対して会話が出来なければ、先には進めませ

ん。最初はへこむ事、自分の無知を痛感する事9書Jでしよ

う。その中でも会社先輩や同僚と仕事を進めていく為に

は、 「コミユニケーシヨン」が最重要です。

これらの能力どうやつてつけるの?研 究室で仲間や指導

教官先生とどんどん議論する事ですね。

気が進まない相手とやりとりしなければならないのも社会

です。周りの意見を聞く、自分の考えを述べる、車し蝶を恐

れずいろいろな方とやりとりして下さい。学生ならではの

特権ですから。

他細かい事はいろいろありますが、人間関係が築ければ

それからはどうにかなります。この際には、理論武装した

数式でのやりとり (←理系学生すきでしよ ・笑)や 、語学

力を生かす機会が必ず出てきますから。

情報過多が当たり前であり、これらを追いかければ追い

かけるほど、自らを不安に陥れてしまうかもしれません

ね。

不況であつても新卒採用は続きます。腰を落ち着けて
“
就きたい職種

"を
決めましよう。技大には社外に顔が広

い先生方、叉企業動めして評価されている卒業生が多く存

在します。

是非先生や卒業生 (≒研究室OB/OG)、 又同窓会を頼つ

て下さい。必ず有益なア ドバイスが得られます、そう信じ

て相談する勇気を持つて欲しいと思います。

叉、徹底的に研究活動をおこない、議論を交わし、卒

論 修 論を完遂させ発表する、その過程で技大生本来の実

力が右肩上がりについていくと思います。それを忘れずに

行動して欲しいですね。

人前で喋る機会は仕事柄でも多々ありますが、多数の学

生さん、緊急参加頂いた副学長先生、叉懇談会で来校され

ていた保護者様の視線にさらされての トークは、良い緊張

感を持つ事が出来、この機会に参画させて頂いた事に感謝

しております。

(1987年 3月  材 料開発工学専攻 修 了 安 井 忠 )
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9月 13日お昼

前より、マルチメ

ディアセンター

で女性限定OG

トークが行われ

ました。

外 は技 大 祭

真つ最中という

こともあり、学

部から修士まで、中には内定をもらつた学生さんなど12

～3名 の女子学生さんたちが集まつてくれ、楽 しく和気

義々と話しをすることができました。

社会人になつて4年 になります。学生時代は、自分に何

ができるのか、本当に就職していいのかなど、色々な悩み

ながら就職活動をした覚えがあります。私のような若輩者

の話が参考になつたかどうかはわかりませんが、学生さん

と話していると就職に対する悩みは、面接のこと、就職活

動のこと、男女差のことなど、私自身が就職活動していた

ときと変わらないものだと思つた反面、やはり女性が少な

い分、女性に対するケアが十分でないと痛感しました。ぜ

ひ同窓会でこのような機会を増やし、学生さんたちの力に

なつていつて欲しいと思います。

(2005年 3月  材 料開発工学課程卒 土 橋 真 子)
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長岡技術科学大学同窓会報 vo 3

■ ■ ■ 々 善 導 書 韓 隷 鶴

襲

… Ⅲ 鶴
平成20年 9月  か 協力したい」という熱い思いと同窓会役員の皆様の協力   鵠

13日 働 、9月  を 得て、平成19年の技大祭で2社からの出展で実現に至
  鬱

14日 (国)に行わ  り ました。技大祭に同窓生が連携することで、在学生のPB5  慕

れました第28 に も今までの技大祭とは違う何か一体感のある雰囲気が生   簸

回技大祭におい  ま れてきました。この点から見ても技大祭でOBブ ースが   韻

て、今年は長岡  出 展したことは非常にプラスでした。これは私見ですが、   鱗

市内の4社 の企  今 後の技大祭は学生と同窓会、大学教職員が連携し、大学   軽

業からOBブ ー  の ひとつのイベン トとしてお互いが様々な面で協力できる   襲

畳母定層驚盈樫  禁 留坂ど]岳是亀

ミ

芳 ti畳モ汚あ暑撞畳整婁整格獄行蚕寧   曾
から実施したこのOBブ ースの出展について、最初に話を  が 、このOBフ ースが技大祭を変えるひとつのきつかけに   醸
いただいた時、実現は不可能かと思われました。これは私  な るといいと思います。                  議

の知りうる限り、技大祭で企業が出展したことがなかつた                              醸

からです。しかし、同窓生の 「技大OBと して技大祭に何         (学 務部学生支援課学生係 星 野 雄 軌)  議
慧

■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ | | ■ ■ ■ | ■ ■ | ‐ ■ ■ ■ ■‐ ■― ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ キ 争 苺 鶴 尊 最 悪 幾

を さ 肇 議 導 議 毒 章 喜 書 毒 懇 磐 摩 き 態 慈 害 章 讐 孝 , ■ 章 書 号 ■ , ■ ■ Ⅲ Ⅲ Ⅲ Ⅲ 掌 = ■ ■ ■ を 告 や ■ 韓 ■ さ む 串 r n 薇 報 章 轄 醸 欝 犠 醸 醸 韓 醸 霞 覇 態 犠 鬱 犠 簿 醸 韻

鶴

奪

言1長 岡‐花火と授科大田慈会 長岡高専 鈴 木  秋 弘  豊
奪

平成20年 8月 3日     「 VO S Jの 文字を入れた仕掛            轡
午後7時47分      け 花火を一つの目玉にして、途 □ E躍 理田■田■□■■  器新時代のテクノ回ジー 中は破裂音の激しいひまわりを

 豊岳言目呂8圏騒圏畳ll 畳を創造す る熱 き技術者  入 れ、最後は錦冠で終わるよう

からの夢と希望を花火に  に 花火師に要望しました。打ち………‐…………」
:  畳

託 して、ベスビアス超大  上 げ最初に、VO Sの 文字が数

型スターマイン 「ニユー  回 表れましたが、わかる人には

テクノパワー」打ち上げ  「ああ～」、わからない人には

でございます。一このア  「何?」「どういう意l木?」と            鶴
ナウンスとともに長岡技 い う感じで興味は喚起できたの             讐

術科学大学同窓会の花火が信濃川上空に打ち上げられ、  で はないでしようか。    ~            磐

約40万 *に も及′Sミ観衆の目に角虫れたことになります (*   大 学もあ虫〉去化してから、 そ

皆                 魯

長岡まつり協議会発表の来場者数 2日 45万 人 h t t p : / /  存 在をアピールするためにT｀

na g a o k a m a t s u t t  c o m / e v e n t  h t m l )。          の C Mに 登場するなどいろいて

曇  今 回は、花火の日程が土 ・日曜日に加え、フエニックス  な 取り組みが見られます。大             選
韓 花 火、天地人花火 「愛と雪J等 、周囲の期待が大きかつた  学 =同窓生をバックアップす

桑『密ε宅ヤ皇尚套塞ビθr 豊畳 の を準備をしていて感じました。これまでの2回 を担当さ 話 になつている地元への貢献'

暑 客千賃浸謙民ゑどせ″糸主身重1をV著る首鴨畠邑2墓覚ぞ 諸塔望異辱艦懸係呂官音雪雰ヤ
て`長岡花火の協賛は効果
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l支援1事業の―紹介
ク回バテイックなプレーが多く見られるなど多くの魅力を

含んだスポーツでもあります。

私たちの 1回戦目の対戦相手は、ビーチサツカー日本代

表を数名含む、前回大会準優勝のビーチサッカーのプロ

チームでした。結果は残念ながら完封負けとなつてしまい

ましたが、学ぶべき点が多く、非常に良い経験となりまし

た。残りの2試合では、その試合の反省を生かして得点を

全国ビーチサツカー大会

奪 い健闘 しま した

が、予選 リーグ敗

退 とな りま した。

私 は卒業 して しま

いますが、来年後

輩たちが リベ ンジ

して くれる ことを

願つています。

生物機能工学専攻 M2有 田  和 旦

私たちはこの度、沖縄県宣野湾市で開催された」FA(財

団法人日本サッカー協会)主 催の第3回 全国ビーチサツ

カー大会に、北信越地区代表 「長岡技術科学大学 蹴 球

隊」として参加してきました。

ビーチサッカーはその名の通り砂浜で行うサッカーで

す。グラウン ドでのサツカーや体育館でのフットサルとは

異なり、砂浜で行うために、体力の浪費が激しく、ボール

コン ト回一ルも難しいという過酷なスポーツです。その一

方で、コー トが狭いために攻守の切り替えが早く、展開か

ら目が離せない、足場が砂浜で柔らかいということからダ

イビングヘッド、オーバーヘッドキックなどの空中でのア
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電気電子情報工学専攻 M2 日 本寸 鴻 新ま岡議会に―向けて
近年、地球環境問題が深亥」化しており、これらを改善す

る技術が要求されています。しかし、受験生の
“
理数科離

れ
"、

 “工学離れ
"が

問題化しており、科学技術創造立国

を目指す日本の将来に不安を感じています。

そこで、我々は、地域から世界に向けて、工学の素晴ら

しさ、楽しさ、社会に対する貢献度を積極的にアピールし

ていくことが必須です。そのためには、 「長岡技術科学大

学」=「 世界から注目される技術を発信する大学」であり

続けなれければなりません。素晴らしい技術は,多 くの人

が切確琢磨し、協力し合つて生み出すものです。

同窓会は、その

人脈を広げ、交流

を深める場である

ことを期待してい

ます。私も、その
一員となれるよう

に,努 力していき

たいです。

同窓会会報の愛称が決定しました !
同窓会では開学30周年を期に同窓会会報を発行するとともに、その愛称を会員の皆様に募集しましたところ、おかげさまで

いろいろな方々からご応募をいただきました。ご提案頂きました愛称は長岡技大への様々な思いが込められたもので、同窓会役

員で何度も議論を行いましたがどれか1つを選ぶことはできませんでした。そこで同窓会役員の多数決によつて決定させて頂く

こととし、その結果選ばれましたのが 「上富岡倶楽部」です。

長岡技大で生活していた頃,郵 便のあて名書きや企業との連絡など数限りなく上富岡町という言葉を使つたことと思います.

その頃のことを思い出し、同窓生の皆さんが気軽にふらつと立ち寄つて首話を楽しめるような会であつてほしいという思いが込

められております。これからも 「上自岡倶楽部」をどうゼよろしくお願いいたします。

(経営情報系 助教 吉田宮美男)

○名簿データの管理、同窓会HPの運営 ・管理   O VOSの 配布、同窓会報の発行

○卒業祝賀会、学位記カバー、技大祭等への助成  ○ 長岡まつり大花火大会打ち上げ  00B,OGト ークショー開催

■収入 ■支出

科 目 ネ斗目(円) 金額 (円)
内 訳

事業費 2 , 5 5 7 , 3 2 5  通信 運搬
広報費
助成 貸 与

52,865

277,515

2,226,945

卑卿踊韓
139,140

○名簿データの管理、同窓会HPの 運営 管 理   OVOSの 配布、同窓会報の発行

○卒業祝賀会、学位記カバー、技大祭等への助成  O長 岡まつり大花火大会打ち上げ

回収入                  ■ 支出

00B OGト ークシヨー開催

金額 (円)
困  訳

金額 (円) 科 目

事業費                   3,600,000 通 信  運 搬               600,000

150,000

50,000

50,000

題調畷目聡窒日囲  吾整だ三甚呂栗完笙びぁ景客献曇字幕r長濡完暮安弔ワ賓食直塞実をと1存啓どどとてぉります。(SY)

〒940-2188新潟県長岡市上富岡町1603‐1

電言旨/FAX 0258-46‐ 5505 e‐ mall dosokai@vos nagaokaut ac,p

住所、勤務先、帰省先などに変更がございましたら、下記までご連絡ください。

1 ホームベージ:httpノ/www info―niigata o可p/~nut―doso/  2フ ァックス :0258-46-5505

3郵 送 :〒 9402188長 岡技術科学大学 同窓会 (個別郵便番号だけで届きます)

長岡技術科学大学同窓会報 平 成21年 3月25日発行

科 目

費報
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費
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会

維

(13000)


